

6. Octobre 2024

Hommes et femmes

Genèse 2,18-25

Le Seigneur Dieu dit : « Il n'est pas bon que l'homme soit seul. Je vais lui faire une aide qui lui correspondra. » Avec de la terre, le Seigneur Dieu modela toutes les bêtes des champs et tous les oiseaux du ciel, et il les amena vers l'homme pour voir quels noms il leur donnerait. C'étaient des êtres vivants, et l'homme donna un nom à chacun. L'homme donna donc leurs noms à tous les animaux, aux oiseaux du ciel et à toutes les bêtes des champs. Mais il ne trouva aucune aide qui lui corresponde. Alors le Seigneur Dieu fit tomber sur lui un sommeil mystérieux, et l'homme s'endormit. Le Seigneur Dieu prit une de ses côtes, puis il referma la chair à sa place. Avec la côte qu'il avait prise à l'homme, il façonna une femme et il l'amena vers l'homme. L'homme dit alors : « Cette fois-ci, voilà l'os de mes os et la chair de ma chair ! On l'appellera femme – Ishsha –, elle qui fut tirée de l'homme – Ish. » À cause de cela, l'homme quittera son père et sa mère, il s'attachera à sa femme, et tous deux ne feront plus qu'un. Tous les deux, l'homme et sa femme, étaient nus, et ils n'en éprouvaient aucune honte l'un devant l'autre.

« Il n'est pas bon que l'homme soit seul ». Cette affirmation s'applique normalement à l'ensemble de la vie humaine. Les animaux ne sont pas des êtres en qui l'homme trouve un égal, même si certains d'entre eux peuvent être des compagnons fidèles ou une aide pour l'homme.

Mais l'homme a besoin d'un complément, d'un égal, de quelqu'un qu'il peut aimer et dont il peut être aimé, de quelqu'un avec qui il peut partager, dialoguer et bien plus encore. C'est pourquoi le Seigneur nous a accordé de nombreuses manifestations d'amour humain, dans lesquelles il se rend présent et qui reflètent quelque chose de l'amour divin.

En particulier, Dieu a créé l'amour entre l'homme et la femme dans le cadre de son plan de création. La lecture d'aujourd'hui nous raconte comment Dieu a créé la femme à partir de l'homme, pour qu'elle soit tout entière en lui, pour que lui et elle se désirent

l'un l'autre et se complètent de telle sorte qu'ils deviennent une seule chair. Tout comme l'homme manque à la femme, la femme manque à l'homme.

Le récit de la Genèse décrit en termes magnifiques comment l'homme a reconnu la femme : « *voilà l'os de mes os et la chair de ma chair ! On l'appellera femme – Ishsha –, elle qui fut tirée de l'homme – Ish* ».

Dans cette reconnaissance, l'appartenance mutuelle, l'union future et le fait de devenir une seule chair sont déjà en germe. En se reconnaissant l'un l'autre, quelque chose de nouveau émerge. On laisse derrière soi les liens antérieurs et on entre dans une nouvelle union.

L'Écriture Sainte nous présente ici l'état dans lequel se trouvait l'homme au tout début de l'histoire humaine, comme Dieu l'avait prévu. Rappelons qu'à cette époque, l'homme n'était pas encore marqué par le péché originel.

Il est venu plus tard, et à la suite de ce premier péché, outre la perte du paradis, la relation entre l'homme et la femme a également été profondément affectée.

Bien que cette relation ait été perturbée, elle est restée au cœur de la société. Jésus nous rappellera plus tard comment Dieu avait voulu cette union au départ : le mariage sacramentel indissoluble entre un homme et une femme, selon notre conception catholique.

Si nous regardons le tableau d'aujourd'hui, nous pouvons constater une grande dévastation. Non seulement l'unicité du mariage a été éclipsée par l'infidélité et les soi-disant « unions libres », qui ont obscurci la relation entre l'homme et la femme, Aujourd'hui, la société va encore plus loin et cherche à faire passer les relations homosexuelles pour des « mariages », ce qui constitue une attaque contre le plan de création de Dieu !

Sœur Lucie, l'une des voyantes de Fatima, qui a eu la grâce de voir Notre-Dame il y a plus de cent ans, a écrit une lettre au cardinal Caffarra peu avant sa mort. Dans cette lettre, elle l'avertissait que la dernière grande attaque de Satan serait dirigée contre la famille. Si cela est le cas, nous pouvons certainement dire que nous subissons déjà cette attaque, car la famille est aujourd'hui extrêmement menacée, attaquée de l'intérieur comme de l'extérieur.

C'est une raison de plus pour redécouvrir et vivre la valeur du mariage et de la famille. Même s'il existe d'autres formes de vie particulièrement précieuses, comme la vocation au célibat et donc à l'amour universel, l'amour entre un homme et une femme est la forme naturelle de la vie et devrait représenter la plus grande joie terrestre.

Aujourd'hui encore, nous pouvons trouver des couples dans lesquels se vit le véritable amour entre un homme et une femme, la reconnaissance de l'un par l'autre d'une manière si particulière. Ainsi, le grand amour entre un homme et une femme est toujours le reflet de l'amour de Dieu. Même en ces temps sombres et confus, il est possible de vivre un mariage authentique. Cela vaut la peine de s'attendre l'un l'autre !